



Pourquoi les êtres
humains aiment
les bisous

Parabole, Pourquoi les êtres humains aiment les bisous

Un jour, au tout début du monde, les anges observaient les humains avec beaucoup d'attention.

Ils avaient déjà compris pourquoi les hommes riaient, pourquoi ils pleuraient, pourquoi ils se mettaient en colère...

Mais il y avait un mystère qu'ils n'arrivaient pas à résoudre.

— Gabriel, pourquoi les humains collent-ils leurs bouches les unes contre les autres ?

— Aucune idée, répondit l'ange en haussant les épaules. On dirait qu'ils essaient de se transmettre quelque chose... mais quoi ?

Alors les anges décidèrent de demander directement à Dieu.

— Seigneur, pourquoi les humains aiment-ils tant les bisous ?

Dieu sourit, comme un père qui voit ses enfants jouer à un jeu qu'ils croient avoir inventé.

— Ah... les bisous. C'est une longue histoire.

Et Il leur raconta.

Quand Dieu créa l'être humain, Il déposa dans son cœur une petite braise de lumière.

Une braise si fragile qu'elle pouvait s'éteindre si l'homme restait seul trop longtemps.

Alors Dieu inventa un geste très simple, très petit, mais très puissant :

un geste capable de rallumer cette braise en un instant.

Ce geste, c'était le baiser.

— Mais Seigneur, demanda un ange, pourquoi sur la bouche ?

Dieu éclata de rire.

— Parce que c'est l'endroit où sort la parole... et où entre la tendresse. Le baiser, c'est comme dire "je t'aime" sans faire de bruit.

Les anges prirent des notes, très sérieux.

Mais dans l'ombre, quelqu'un grinça des dents.

Satan avait entendu.

Et il n'aimait pas du tout l'idée que les humains puissent s'aimer aussi facilement.

Alors il décida de détruire le baiser.

Il chercha longtemps comment faire...

Jusqu'au jour où il trouva un homme fragile, blessé, perdu : Judas.

Et il lui murmura :

— Si tu veux trahir ton Maître, fais-le avec un baiser. Rien ne le blessera plus profondément. Rien ne le déformerai mieux ce que Dieu a créé.

Judas accepta.

Et ce jour-là, Satan crut avoir gagné.

Il avait transformé le plus beau geste du monde en arme de trahison.

Les anges furent bouleversés.

— Seigneur, que va-t-il se passer maintenant ? Les humains vont avoir peur des bisous !

Mais Dieu sourit encore.

— Non, mes anges. Le mal peut tordre un geste... mais il ne peut pas détruire l'amour qui j'ai créé.

Et Il leur expliqua :

Le baiser de Judas n'a pas éteint le baiser.

Il l'a rendu plus précieux.

Parce que désormais, chaque baiser donné avec amour devient une victoire contre le mal.

Chaque bisou tendre, chaque baiser d'enfant, chaque baiser de paix dit au monde :

« Le mal a essayé... mais l'amour a gagné. »

Depuis ce jour, les anges observent les humains avec un sourire attendri.

Chaque fois qu'un couple s'embrasse, qu'un parent embrasse son enfant, qu'un ami embrasse un ami, un ange murmure :

— Regarde... encore une braise qui se rallume. Encore une victoire sur Judas.

Et Dieu, Lui, dit doucement :

— Continuez, mes enfants. Le monde a besoin de chaleur.

Révérend Jean-Louis Raphaël

Textes bibliques correspondant à la parabole

1. Le souffle de Dieu qui donne la vie

Dans la parabole, Dieu explique que le premier « baiser » est Son souffle donné à l'homme.

Ce passage correspond à :

Genèse 2,7

« Le Seigneur Dieu forma l'homme de la poussière du sol, il insuffla dans ses narines un souffle de vie, et l'homme devint un être vivant. »

2. La braise de lumière déposée dans le cœur humain

Cette image évoque la présence de Dieu en nous :

Proverbes 20,27

« Le souffle de l'homme est une lampe de l'Éternel. »

3. Le baiser comme signe d'amour et de paix

Dans la parabole, Dieu dit que le baiser est un geste d'amour silencieux.

Cela correspond à :

Cantique des Cantiques 1,2

« Qu'il me baise des baisers de sa bouche. »

Romains 16,16

« Saluez-vous les uns les autres par un saint baiser. »

4. Satan qui tente de détourner le baiser

La parabole évoque le moment où Satan inspire Judas.

C'est directement lié à :

Luc 22,3

« Satan entra dans Judas, surnommé Iscariote. »

Luc 22,48

« Judas, c'est par un baiser que tu livres le Fils de l'homme ? »

5. Le mal peut tordre un geste, mais pas détruire l'amour

Dans la parabole, Dieu affirme que l'amour est plus fort que la trahison.

Cela correspond à :

Romains 12,21

« Ne te laisse pas vaincre par le mal, mais surmonte le mal par le bien. »

1 Corinthiens 13,8

« L'amour ne périt jamais. »

6. Les anges qui se réjouissent des gestes d'amour

Dans la parabole, les anges sourient à chaque baiser donné avec amour.

Cela fait écho à :

Luc 15,10

« Il y a de la joie devant les anges de Dieu pour un seul pécheur qui se repente. »

7. Dieu qui encourage l'humanité à continuer d'aimer

La phrase finale de Dieu dans la parabole — « Continuez, mes enfants. Le monde a besoin de chaque. » — correspond à l'esprit de :

1 Jean 4,7

« Aimons-nous les uns les autres, car l'amour est de Dieu. »

Prière — « Seigneur, bénis nos baisers »

Seigneur Jésus,

Toi qui as soufflé la vie dans l'homme au premier matin du monde,

Toi qui as donné à nos lèvres le pouvoir de dire, de consoler, d'aimer,

nous Te présentons ce geste si simple et si fragile : le baiser.

Bénis nos baisers, Seigneur.

Qu'ils ne soient jamais des armes,

jamais des mensonges,

jamais des pièges comme celui de Judas,

mais des sources de paix, de tendresse et de vérité.

Apprends-nous à embrasser comme Tu aimes :

avec douceur, avec respect,

avec un cœur pur.

Que nos baisers deviennent des ponts

là où il y a des murs, des guérisons

là où il y a des blessures, des lumières

là où il y a des nuits, des jours.

Seigneur,

qu'un baiser d'enfant apaise la fatigue d'un parent,

qu'un baiser d'amitié relève celui qui tombe,

qu'un baiser de paix réconcilie ceux qui se sont blessés.

Et lorsque nous donnons un baiser d'amour,

fais qu'il soit un souffle de Toi,

un rappel de Ton premier souffle,

un signe que la vie est plus forte que la trahison,

plus forte que la peur,

plus forte que le mal.

Seigneur Jésus,

garde nos lèvres dans la vérité,

garde nos gestes dans la lumière,

garde nos cœurs dans l'amour.

+Amen.

Révérend Jean-Louis Raphaël